
PARLE ENT JURASSIEN / Résolution interpartis

Nouvel horaire des CFF : revoir la copie !

Les habitant-e-s de l'Arc jurassien et du Pied du Jura ont découvert avec surprise le
nouvel horaire 2025 des CFF condamnant pour de nombreuses années presque
toutes les liaisons directes entre Bienne et Genève-Aéroport. Sans remettre en cause
des travaux nécessaires pour améliorer la qualité de la desserte, nous estimons que
cette décision est brutale et disproportionnée. Elle prétérite les nombreuses personnes
qui utilisent ces correspondances. Couplée avec les annonces d'augmentations des
prix, elle constitue un cocktail au goût amer à même de convaincre les pendulaires de
conserver leur voiture, voire d'y retourner. A l'heure des routes congestionnées, à
l'heure de l'urgence climatique, cette décision présente un risque pour un report modal
plus nécessaire que jamais.

Malgré les perspectives lointaines de plus-values apportées par ces travaux, la
stratégie choisie va à rencontre du bon sens. En effet, l'étape d'aménagement 2035
du PRODES devrait améliorer certaines dessertes, mais cela signifie au minimum dix
ans de détérioration de l'offre entre notre région et les villes de l'Arc jurassien ainsi que
celles de la région lémanique, ce qui n'est pas acceptable. Cette situation est d'autant
plus problématique que l'offre 2035 ne pourra certainement pas être mise en ouvre
dans les temps, au vu des nombreux retards déjà annoncés par les CFF.

Face à ces nouveaux horaires et aux contraintes qu'ils vont imposer aux utilisateurs,
la fronde des villes s'élargit. Après un premier appel lancé le 8 mai pour dénoncer une
décision inacceptable à leurs yeux, ces communes ont écrit aux CFF et à l'OFT (Office
fédéral des transports) la semaine passée. Et parmi les signataires, il n'y a plus
seulement des villes romandes et de l'Arc jurassien, mais aussi plusieurs cités
alémaniques dont Aarau, Soleure, Olten et Bâte.

Au niveau jurassien, la ville de Delémont par son Maire a publiquement protesté contre
l'annonce des CFF. Le Conseil de ville de Porrentruy a quant à lui acopté jeudi passé
une résolution qui demande au CFF et à la CTSO (Conférence des transports de la
Suisse occidentale) de revoir leur proposition de nouvel horaire.

Il est donc temps que le Parlement jurassien se prononce lui aussi sur cette nouvelle
mouture des horaires CFF et la dénonce également La vision posée par ce nouvel
horaire n'est pas acceptable et nécessite d'être retravaillée.

Par cette résolution, le Parlement jurassien demande aux CFF, à l'OFT ainsi qu'à
la CTSO d'entreprendre les démarches nécessaires, par exemple en organisant
une table ronde, afin de renouer le dialogue entre l'ensemble des acteurs dans
le but d'étudier de nouvelles propositions sur le nouvel horaire 2025 qui
minimisent l'impact pour les villes et les cantons de l'Arc jurassien.

Le responsable de la résolution

Fabrice Macquat

^/kx/l
Delémont, le 31 mai 2023
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